



Archivo

Nuestra portada hace 100 años:

1 de diciembre de 1924

Evalúan doble vía ferroviaria entre Talcahuano y San Rosendo

Los ferrocarriles regionales y sus necesidades

El Consejo del Proyecto del Gobierno sobre nuevas obras ferroviarias.—La contienda del ramal Rucapoguen-Cerro Verde.—La doble vía San Rosendo-Talcahuano

La importancia de estas obras para desarrollar las actividades regionales

El estudio de estos proyectos de líneas de ferrocarriles se ha estado haciendo desde el momento en que el Estado Mayor del Ministerio de Obras Públicas, en el mes de mayo de 1924, se reunió en Valparaíso para discutir el problema de las vías férreas que debían ser construidas en Chile para facilitar el comercio y el desarrollo de las regiones. En esa oportunidad se acordó que el estudio de estas obras debería ser encomendado a un organismo especializado, que en ese momento fue el Departamento de Ferrocarriles, creado por el Decreto N.º 1.000 del 15 de mayo de 1924.

El primer estudio que se hizo fue el de la línea Talcahuano-San Rosendo, que tenía una longitud de 100 kilómetros. Este estudio fue encargado al ingeniero don Juan Antonio Rodríguez, quien presentó un informe en el mes de agosto de 1924. En ese informe se recomendó la construcción de una línea de ferrocarril que conectara Talcahuano con San Rosendo, pasando por el puerto de San Pedro de Atacama. Este proyecto fue aprobado por el Consejo del Proyecto del Gobierno el 15 de octubre de 1924.

El segundo estudio que se hizo fue el de la línea Rucapoguen-Cerro Verde, que tenía una longitud de 150 kilómetros. Este estudio fue encargado al ingeniero don Juan Antonio Rodríguez, quien presentó un informe en el mes de agosto de 1924. En ese informe se recomendó la construcción de una línea de ferrocarril que conectara Rucapoguen con Cerro Verde, pasando por el puerto de San Pedro de Atacama. Este proyecto fue aprobado por el Consejo del Proyecto del Gobierno el 15 de octubre de 1924.

Estos dos proyectos fueron los primeros que se estudiaron para el desarrollo de las regiones. Desde entonces se han hecho muchos otros estudios, pero estos dos siguen siendo los más importantes. Hoy día, estas líneas de ferrocarril ya existen y son muy utilizadas por los habitantes de las regiones.

Hace 50 años: 1 de diciembre de 1974

Plan de limpieza del canal El Morro en Talcahuano

Trabajadores de la Dirección de Aseo, de Obras Municipales y de la Brigada de Bien Público de la Armada, limpian varios sectores de Talcahuano, entre ellos, el canal El Morro, frente a la Población Gaete. Sacan restos de falcuchos hundidos y los restos de un antiguo muelle en el sector, incluida la antigua postación metálica que servía de soporte a la estructura. El trabajo se realiza con ayuda de equipos mecanizados. En forma paralela, otras cuadrillas se han dedicado a la limpieza de pastizales en los bandejones del camino, bajo la dirección del suboficial Mario Pérez, jefe de la Brigada de Bien Público, y de Luis Contreras Moraga, jefe del Departamento de Aseo Municipal.



Hace 10 años: 1 de diciembre de 2014

Buscan el terreno para construir la gran Biblioteca Regional

La Dirección de Bibliotecas, Archivos y Museos (Dibam) y el Ministerio de Bienes Nacionales buscan terrenos para la construcción de una Biblioteca Regional. Seremi confirmó que ya se entregaron algunas propuestas a la Dibam. Una de las alternativas es la Costanera, en Concepción, cerca de donde se levantará el futuro Teatro Regional. Además se extenderá la iniciativa al municipio y al Serviu. La obra considera 8 mil metros cuadrados de edificación. El jefe nacional de Proyectos reconoció que es clave que la ubicación sea central y en una zona de alto flujo.

Hace 1 año: 1 de diciembre de 2023

Tres mil pacientes reciben tratamiento VIH en la Región

En la Región del Biobío viven 3.087 personas bajo tratamiento de Terapia Retroviral, procedimiento para personas infectadas con el Virus de la Inmunodeficiencia Humana. De ellos, 710 pacientes pertenecen a la jurisdicción del Servicio Salud Talcahuano, 464 al de Biobío, 152 al de Arauco y 1.761 a Concepción, según detallaron desde la Seremi de Salud. Esta cifra está en constante cambio. El Hospital Grant Benavente es uno de los grandes centros que trata a personas con VIH en la Región, cuyo reporte de noviembre 2023 reveló que atienden a 1.889 pacientes.